



A0371 (A0372 A0373)

11/02/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ NAVAS, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 11-02-98

Sr. Navas.- Señor Presidente del Gobierno, ¿cuál es la posición del Gobierno ante la iniciativa unilateral de intervención militar con la que amenaza Estados Unidos a Irak?

Presidente.- Señor diputado, la posición del Gobierno es bien conocida y ha sido comunicada a nuestros socios y aliados, con los que estamos en permanente contacto.

El Gobierno desea una solución diplomática a la actual situación. Trabaja por esa solución diplomática y espera que se hagan, como se están haciendo, todos los esfuerzos posibles para que esa solución diplomática ponga fin a esta situación; situación que solamente nace, no de la responsabilidad, sino de la irresponsabilidad del Gobierno iraquí que se niega, de manera continua, a aceptar el mandato de las Naciones Unidas que deben desarrollar los inspectores que controlen y desarticulen sus armamentos de destrucción masiva.

Por lo tanto, ésa es la posición del Gobierno: alentar claramente esa solución diplomática. Espero que esa solución diplomática sea posible y triunfe; si no fuera así, en ese momento, España, naturalmente, sabrá estar al lado de sus socios y aliados.

Sr. Navas.- Señor Presidente, creo que debería de estar algo abochornado al ver cómo la exclusiva que hoy venía a darnos sobre el posicionamiento del Gobierno alrededor de este conflicto se la ha pisado Tony Blair, Primer Ministro del Reino Unido.

Cuando el papel que usted debería de haber jugado sería, como Presidente del Gobierno, haber llamado a consulta a los Grupos Parlamentarios para debatir con ellos antes de tomar alguna decisión, usted, con su actitud de opacidad constante, que es uno de los denominadores comunes de su gestión en el Gobierno, ha conseguido que demos la espalda a la posibilidad de debatirlo en esta Cámara.

Con esta forma de actuar, no nos llame al consenso respecto a la política exterior. No puede ser que usted llame constantemente a supeditar los posicionamientos de todos los Grupos en base a cuestiones de Estado, cuando usted lo único que está aplicando son los criterios partidistas del Partido Popular.

Usted y su Gobierno, señor Aznar, en las decisiones importantes que afectan a la colectividad internacional, está supeditado a los intereses norteamericanos. En lugar de jugar un papel en favor de la paz al lado de la mayoría de los países de la Unión Europea, al lado de Rusia, al lado de China, al lado de El Vaticano, al lado de la Liga Árabe, al lado de algo tan extraordinario como al lado de la ONU, estamos apoyando una intervención sobre el pueblo iraquí que lleva ya un millón de muertos desde que se inició la política de tener sometido al Estado de Irak.

Estamos a favor de la paz, y eso significa trabajar para alcanzarla, cosa que no se consigue poniendo al servicio norteamericano las bases militares que tienen en nuestro territorio para que pueda llevar a cabo un ataque contra Irak, al margen del mandato de las Naciones Unidas.

¿Esto es preservar la legalidad internacional, señor Presidente? ¿De esta forma, saltándonos las normativas de las Naciones Unidas sobre la forma en la que se debe actuar en los conflictos internacionales, es la forma en la que vamos a preservar la legalidad internacional? ¿A qué papel vamos a relegar a las Naciones Unidas, según su criterio? Nos estamos jugando el futuro de las relaciones internacionales.

Presidente.- Para reiterar la posición. Me extraña mucho que el señor diputado me acuse de cierto opacidad. Si tiene la amabilidad de hablar con su jefe político, le dirá que hace cuarenta y ocho horas estuve hablando con él de este asunto y le podrá dar más información, si es que la mía le parece insuficiente.

En todo caso, le quiero decir con toda claridad, señor diputado, que solamente hay una responsabilidad: esa responsabilidad es la del Gobierno de Irak, que está incumpliendo los mandatos de las Naciones Unidas; y estamos hablando de lo que significan armas de destrucción masiva, químicas y biológicas. Naturalmente, la obligación de los países que forman parte de la comunidad internacional en el seno de las Naciones Unidas es garantizar que sus Resoluciones no solamente son aceptadas, sino que son respetadas, y que el trabajo de los inspectores que manda a hacer una tarea determinada es aceptado por esos países.

Ésa es la posición española, y esta crisis tiene una solución si el Gobierno de Irak cumple claramente su obligación haciendo lo que tiene que hacer. En caso contrario, la obligación también del Gobierno de España es advertir que pueden utilizarse otros recursos, que no deseamos pero que, si tienen que ser utilizados, España, naturalmente, vuelvo a repetir, estará con sus socios y con sus aliados, que es donde le corresponde.